

INFORMACION TELEFONICA

Después del atentado

Los matadores de Dato ante el cadáver de su víctima

Después de asistir al entierro de Dato, planean la fuga.-Las andanzas del matrimonio fantástico.-De Madrid á Villalba.-Un comisario á Barcelona.-Los interrogatorios de Mateu.-Correspondencia femenina.-La agudeza de Soler.-Un incidente curioso con la madre de Casanella.

En la serie de informaciones que acerca del atentado de que fué víctima el señor Dato viene publicando «El Liberal», de Madrid, dice en su último número lo siguiente:

EL SUPUESTO NICOLAU Y LA MUJER

En nuestra información de ayer, recogida por algunos colegas y confirmada en parte por el señor juez especial, hemos dicho que los nombres del matrimonio —supuesto matrimonio— con que aparecen procesados por el crimen de que fué víctima el señor Dato son fantásticos. Si Pedro Matheu dijese la verdad, algo de lo mucho que sabe, cuya verdad no revela, pese a quien pese, y aunque le sometiesen a mayores torturas, estamos seguros que habría de corroborar el importante extremo apuntado.

ELLA QUEDO EN VILLALBA

El fantástico matrimonio Nicolau no abandonó Madrid tan rápidamente como por alguien se afirmó.

Es exactísimo que el individuo a quien hasta hoy sólo se le conoce por Luis Nicolau —la figura de mayor relieve y más interesante de este proceso—, acompañado de Ramón Casanella y Pedro Matheu presenciaron, desde uno de los andenes del paseo de la Castellana, el entierro del presidente del Consejo.

Sabemos que alguien preguntó a uno de los complicados si, como acto de vengancia, habían presenciado el fúnebre cortejo, o si, por el contrario, eran otras sus intenciones.

El interpelado contestó a las insinuaciones hechas diciendo que por temor a que cayeran muchos inocentes no habían pensado en nada trágico.

Como la aludida mujer, francesa de nacimiento, compañera del llamado Nicolau, educada en tal forma que le sirvió de eficaz secretaria durante sus correrías por Europa, era un estorbo en aquellos días —le llamaremos así hasta que se descubra su verdadero nombre y apellido— decidió salir por la estación del Norte una hora después del drama registrado en la memorable plaza de la Independencia, acompañando a la mujer, en quien adora, hasta la estación de Villalba, donde se quedó ella.

Nicolau, con una indumentaria espléndida, regresó a Madrid, reuniéndose nuevamente con sus compañeros, con quienes concertó el plan de fuga y de defensa, en caso de detención.

Una fecha después de la celebración del entierro del señor Dato, ya abandonó Madrid por la misma estación del Norte, reuniéndose en el punto acordado de antemano con la mujer amada.

Nadie, absolutamente nadie, molestó a Nicolau en sus andanzas.

Nicolau y la mujer no se encuentran en España. Pudieron lograr atravesar la frontera. Un amigo suyo les cree en Inglaterra, pero lo que se puede afirmar es que ambos amantes están a salvo de toda persecución policíaca.

Casanella, Matheu, Nicolau y la mujer llegaron a Madrid, ciudad que desconocían en absoluto. Nicolau fué con la ayuda ignorada de otros elementos, con los cuales estudió la tragedia en los más mínimos detalles.

En realización con la fuga de Nicolau y otros, que se conocen mutuamente, pero que no se delatan, se cree que obedecen ciertas sanciones policíacas, entre ellas varios traslados, alguna que otra suspensión de empleo y sueldo, y no será extraño que se decretasen las cesantías de determinados funcionarios, acusados por la superioridad de negligencia y poco tacto.

FERNANDEZ LUNA A BARCELONA

Mañana, domingo, por la tarde, saldrá para Barcelona, adonde va destinado, el comisario de Policía don Ramón Fernández Luna y Aguilera.

Parece ser que lleva instrucciones concretas sobre la práctica de determinadas indagaciones en estrecha relación con el ensañacional proceso.

Desde Barcelona comunica el telégrafo que las pistas enviadas desde Madrid carecen de toda base y fundamento sólido, en lo que respecta a la captura de los fugados.

La Guardia civil sigue realizando registros y más registros por la barriada del Puente de Toledo, donde la alarma entre los vecinos es grande.

LOS INTERROGATORIOS DE MATHEU

Conocemos ce por de los extensos interrogatorios a que ha sido sometido el presunto reo Pedro Matheu Gonsidó.

No es discreto darlos, hoy por hoy, a la curiosidad pública, reiteradamente manifestada. Y hasta el momento oportuno no recogeremos en estas columnas aquellos interrogatorios, por no incurrir, en primer término, en el enojo del digno juez especial, señor Escalera, cuyos esfuerzos son grandes en bien de la justicia, aunque todavía coronados por el éxito apetecido.

Hay en los mencionados interrogatorios preguntas muy atinadas, certeras, y respuestas audaces, que rondan en la so-carronería.

Unas diez declaraciones prestó Matheu ante el Juzgado especial.

En los diversos careos celebrados, Pedro Matheu no reconoció a ninguno de los demás procesados, y éstos a él tampoco. Unos y otros, como buenos estrategas, así lo afirmaban. La inteligencia entre todos era completa. Soler, muy listo, que tenía a su nombre un cuarto en la calle del Divino Pastor, número 14, domicilio asaltado por la Policía en tren de registro, parecía ignorarlo todo, contestando negativamente a ciertas preguntas sobre determinadas reuniones celebradas en dicho cuarto, y entre dentelladas o bocadillos de jamón, servidos por un restorán próximo.

MAS QUE DETENCIÓN FUE UNA ENTREGA

Matheu, algo enojado ante sus guardias por la publicación en estas columnas del grupo fotográfico de su familia, para la que quiere todos los respetos, aunque á él se le diga todo lo que buena ó malamente se desee, dijo que su detención, practicada en el piso bajo izquierda de la calle de Alcalá, número 164, más que detención, con la que se pavoneó la Policía—esas son sus palabras—, fué una verdadera entrega, para salvar con ella y mediante su sacrificio, á lo que se prestó gustoso á los demás.

Casanella—agregó—no hubiera parecido por ja esa de huéspedes nunca. Así es que si la Policía pensó en algún momento echarle maño, como á mí, y después de darme con la culata de un revólver en la cabeza, pensaba en lo imposible.

Matheu no niega que hubiese dicho estas palabras.

—¡Hagan ustedes conmigo justicia, que yo ya supe administrarla!

Matheu recibe estos días bastante correspondencia, que excepción hecha de la de su familia, no llega á sus manos.

Entre dicha correspondencia, no son las menos las epístolas suscritas por mujeres.

Hasta los matadores de mujeres suelen recibir cartas femeninas, diciendo entre otras cosas lo siguiente:

“¡Usted es un hombre! ¡Eso hacen los hombres que quieren á las hembras!”

Valentín, el recluso condenado á muerte por privar de la vida á una indefensa mujer en la calle de Santa Lucía y el protagonista de un espantoso drama registrado

en una importante avenida de Madrid, recibieron no poca correspondencia de la que consignamos como nota absurda y curiosa.

El jornal diario de Matheu según confesión propia, ascendía á treinta pesetas.

¡NO APARECERAN! ¡ESTOY SEGURO! Matheu ha preguntado si aun no apareciendo Casanella y Nicolau podrán salir condenados en el juicio oral.

Una vez que se le contestó negativamente, por estar ambos declarados en rebeldía y por lo tanto no pueden ser juzgados, sin ser oídos, el presunto reo exclamó:

—¡No aparecerán! ¡Estoy seguro de ello! UN INCIDENTE CURIOSO EN LA CARCEL DE MUJERES

Sabido es que el régimen carcelario español, que tal como se practica es una verdadera vergüenza, hasta el extremo de que los presos en muchas cárceles españolas viven hacinados bajo la nefanda contaminación de toda clase de miseria y enfermedades, no permite en cambio la entrada de periódicos diarios en las prisiones, cuyo rigor en ello suele ser burlado por los más audaces.

Pero de vez en cuando, y sin hurtadillas de ningún género, los capellanes de Prisiones, y, en su defecto, las hermanas de la Caridad, entregan á los preventivos y reclusos hojas piadosas y semanarios católicos, pero no de fecha corriente.

Por uno de dichos semanarios se enteró Mercedes Lluch, la madre de Ramón Casanella, de la defensa que hizo de ésta en el Congreso un diputado socialista.

A nosotros nos preguntó Mercedes Lluch quién era ese diputado, á quien le vive muy agradecida por haberse ocupado en el Parlamento de su detención.

Satisfecha plenamente su curiosidad, otra presa, compañera de infortunio de la madre de Casanella, nos ha referido un incidente curioso, registrado entre aquella y una hermana de la Caridad.

Al enterarse esta monja, que es catalana, de la pasión que ponía en la lectura de su defensa ja procesada le dijo:

—No miente usted aquí el nombre de ese diputado, que es un descreído hereje.

Mercedes Lluch, le respondió en los siguientes términos:

—¡Pero que quiere usted, hermana! ¿Me van á defender en la situación en que me encuentro los religiosos?

Ocasión

Máquina escribir UNDERWOOD, modelo 5, en 450 pesetas. San Jerónimo, 25, primero derecha.

Traspaso

Tienda con 6 sin mercancías, sitio céntrico. Informarán en esta Administración.

¡¡Sensacional!!

Mary Pickford, la bellísima artista norteamericana que creíamos retirada de la pantalla, vuelve á reaparecer de nuevo en su nueva producción ALMAS DE LA CUMBRE, seis partes, en la que

Mary Pickford

hace una de sus mayores creaciones con su arte inimitable.

Esta preciosa película se proyectará el martes próximo ARISTOCRATICO, en el

Salón Miramar

¡¡Pida usted ya localidades para dicho día!!

En Vidania

se alquila una espaciosa habitación, bien amueblada, con agua y luz eléctrica. Para informes, á Julián Ugarte, en Vidania.

Se vende una Victoria

Informarán de 4 á 5, Isabel la Católica, 6, panadería.

La salud sin drogas



“¡SEAMOS FUERTES!”

ES EL METODO MAS RACIONAL QUE SE HA ESCRITO SOBRE EDUCACION FISICA. OBRA DEL DR. RUFFIER, DE PARIS, TRADUCIDA AL CASTELLANO POR R. RUIZ FERRY.

UN TOMO EN RUSTICA CON UN CUADRO DE EJERCICIOS de 4 m. X 35 c/m CINCO PESETAS.

POR CORREO CERTIFICADO: 5,35

“Heraldo Deportivo”, Villalar, 10 Apartado 822.--Madrid